

CONSUL...TANDO

PUBLICACIÓN MENSUAL DEL CONSULADO GENERAL DE MÉXICO –DICIEMBRE2017

“Consul..tando”
es la publica-
ción electrónica
mensual del
Consulado
General de
México en
Toronto.

www.consulmex.com

11 King Street
West, Suite 350
Toronto, ON.
M5H 4C7
(416) 368-2875
ext.238

EN DICIEMBRE TERMINA TEMPORADA 2017 DEL PROGRAMA DE TRABAJADORES AGRÍCOLAS TEMPORALES (PTAT)

La temporada 2017 del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT) entre México y Canadá, concluye este mes de diciembre.

Durante esta temporada, participaron 25,344 trabajadores agrícolas temporales mexicanos en todo Canadá. En Ontario, lo hicieron 11,219 y 456 en Manitoba, laborando en 843 granjas de la circunscripción dedicadas a los cultivos de frutas, legumbres y en invernaderos.



El acuerdo tripartito del PTAT entre dos gobiernos, los trabajadores y los empleadores, busca satisfacer la demanda laboral agrícola en el corto plazo y brindar sostenibilidad al sector agrícola canadiense a largo plazo.

Desde hace 42 años, el PTAT ofrece a nuestros compatriotas la oportunidad de aplicar sus conocimientos y adquirir experiencia en el uso de tecnologías del agro canadiense, que algunos utilizan en sus regiones de origen en proyectos propios.

CONTENIDO

Felicitación navideña del Consulado General	1
Termina temporada 2017 del PTAT en Ontario y Manitoba	1
Reunión Binacional Anual del PTAT	1
Edición 2017 de la Asociación Canadiense de Electricidad (CEA) Board & Corporate Partners Event Agenda	2
Reunión del Consejo de Miembros De Asesores de CitiBanamex	2
Interjet promueve su ruta Toronto-Ciudad de México	2
Evento comunitario a favor de los trabajadores agrícolas temporales	2
Entrega Premio TD para 10 Hispano-canadienses más influyente	3
Voto de los mexicanos residentes en el extranjero	3
Conferencia magistral de la escritora y académica Margo Glantz en UofT	4
Nuevo Cónsul para Asuntos Económicos y Comunitarios, Rodrigo Mendivil Ocampo	4
Campaña “Únete para poner fin a la violencia contra las mujeres y niñas”	4
Entrevista “Mexicanos en Toronto”: Gustavo Martínez	5
Servicios Consulares: Expedición de Pasaporte y Autorización electrónica de Viaje (Eta) y CIAM	6
Enlaces útiles	6

EL 14 Y 15 DE DICIEMBRE INICIA LA REUNIÓN INTERGUBERNAMENTAL DEL PTAT



La Reunión Intergubernamental del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales (PTAT), tendrá lugar el 14 y 15 de diciembre en Ottawa.

La reunión tendrá como objetivo revisar el funcionamiento del programa y actualizar su marco jurídico, considerando en especial: el mejoramiento de las condiciones generales de vivienda, salubridad e higiene en los lugares de trabajo; la equidad de género dentro del PTAT y; el cumplimiento a las recomendaciones emanadas de las visitas de inspección a las granjas participantes durante el 2017.

EL CONSULADO GENERAL DESEA A LAS FAMILIAS MEXICANAS UNA FELIZ NAVIDAD Y UN PRÓSPERO AÑO NUEVO

El Consulado General desea a las familias mexicanas en la circunscripción una feliz navidad y un año nuevo repleto de paz y prosperidad.

La población mexicana en Ontario y Manitoba ha crecido en los últimos meses y observado una composición cada vez más diversa y heterogénea, reflejando el amplio y rico mosaico mexicano.

Es un gran orgullo representar a una comunidad dinámica y vibrante como la nuestra, que día a día contribuye al crecimiento económico y al enriquecimiento cultural de las sociedades en que se encuentran. Nuestros mejores deseos para todos los connacionales y amigos de México para el 2018.



EDICIÓN 2017 DE LA ASOCIACIÓN CANADIENSE DE ELECTRICIDAD (CEA) BOARD & CORPORATE PARTNERS EVENT AGENDA

El 15 de noviembre, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo participó en el panel “NAFTA Negotiations: What it means for the energy sector and Canadian economy”, en el marco de la reunión anual del Consejo y Miembros Asociados de la Asociación Canadiense de Electricidad (CEA Board & Corporate Partners Event).

El panel sobre las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y sus implicaciones en el sector energético, estuvo conformado por el Jefe negociador canadiense, Sr. Steve Verheul, el ex embajador estadounidense en Canadá, Sr. Gord Giffin y el Cónsul General de México en Toronto.

El Director Ejecutivo del CEA, Francis



Bradley, inauguró la reunión anual del CEA. El Presidente y Director General de la Asociación, Sr. Sergio Marchi, realizó una introducción sobre la temática del panel, destacando los desafíos que se presentan en las negociaciones comerciales en curso en el contexto político actual.

En su intervención, el Cónsul General señaló que una mayor integración entre los sistemas de energía eléctrica de los tres países promovería beneficios económicos adicionales y contribuiría a la construcción de una infraestructura más moderna y energéticamente sostenible en la región.



REUNIÓN DEL CONSEJO DE MIEMBROS DE ASESORES DE CITIBANAMEX

El Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo participó en la reunión del Consejo de Miembros Asesores de CitiBanamex el 22 de noviembre, junto con el Ministro de Comercio Internacional de Ontario Michael Chan y el Presidente de la Casa de Bolsa de Toronto (TSX) Nick Thadaney.

Durante el encuentro, se conversó sobre las perspectivas globales del sector financiero, la relevancia de la plaza de Toronto para el desarrollo de negocios en materia de innovación, las capacidades de capitalización industrial y las posibilidades de establecer asociaciones estratégicas mexicanas con socios canadienses.

El Cónsul General reconoció el potencial económico que existe entre México y Ontario no sólo en los sectores tradicionales, sino también en la tecnología de la información y la sociedad del conocimiento, el desarrollo de los recursos renovables y las industrias creativas. Agregó que Toronto ofrece una ventana de oportunidades para que los empresarios mexicanos puedan realizar una estrategia fortalecida de internacionalización de sus negocios y redespigar su presencia en la región norteamericana.



INTERJET PROMUEVE SU RUTA TORONTO-CIUDAD DE MÉXICO

El Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo participó el 22 de noviembre en una reunión de información de la empresa mexicana Interjet con las autoridades aeroportuarias, los turoperadores y las agencias de viaje de Ontario, con motivo del inicio de operaciones en Toronto de sus vuelos a la Ciudad de México y Cancún.

El Director General de la empresa José Luis Garza envió un mensaje video-grabado sobre la estrategia de internacionalización de Interjet y sus nuevas operaciones en Canadá.

El Director de Relaciones Comerciales de



la aerolínea Javier Porrugas Torres señaló la importancia que representa para la compañía incursionar simultáneamente en el mercado canadiense con los destinos de Toronto, Vancouver y Montreal.

El Cónsul General resaltó que la llegada de Interjet fortalece la interconectividad aérea entre México y Canadá y genera una mayor competencia en el mercado de la aviación, brindando una oferta ampliada de viaje a nuestro país para las comunidades mexicana y canadiense.



EVENTO COMUNITARIO ORGANIZADO POR LA ASOCIACIÓN “ENLACE”

La asociación “Enlace” organizó el sábado 25 de noviembre en el *Royal Canadian Legion Branch* de Toronto, un encuentro comunitario para dar a conocer las actividades realizadas durante el 2017, a favor de los trabajadores agrícolas temporales del PTAT que laboran en las granjas en la provincia de Ontario.

El evento comunitario aprovechó la ocasión para la celebración de la tradicional posada que incluyó actividades gastronómicas y de activación física, donde los niños y padres de familia participaron en un concurso de baile y degustaron platillos tradicionales mexicanos.



El convivio continuó con talleres infantiles de manualidades y ornamentos de papel para la elaboración de la tradicional piñata mexicana, la pedida de posada y la narración de la llegada de los Reyes Magos.

El programa fue completado con un espectáculo de mariachi y danza interpretados por el Ballet Folclórico “Puro México” y del Mariachi “México Amigo”.

<http://www.enlace-canada.ca/>



ENTREGA DEL PREMIO “TD PARA 10 HISPANO-CANADIENSES MÁS INFLUYENTE”

El *Toronto Dominion Bank* convocó el 21 de noviembre a la ceremonia de entrega de reconocimientos de la 11ª Edición del Premio para los 10 Hispano-canadienses más influyentes en Canadá.

Como invitados especiales estuvieron el Embajador Guillermo Rishchynski, Director Ejecutivo para Canadá en el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), y el Alcalde de Toronto, John Tory. Ambos resaltaron la importancia de la diversidad cultural y la influencia de la comunidad de origen hispano en el crecimiento económico y el enriquecimiento cultural de la ciudad.



El Embajador Rishchynski y el Alcalde Tory coincidieron además en que los reconocimientos a las personalidades latinas más relevantes servirán para empoderar a las comunidades minoritarias y darles mayor visibilidad dentro de la sociedad local.

El Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo fue invitado a asistir a la ceremonia, junto con el cuerpo consular hispanoparlante acreditado en Toronto. De los 10 galardonados destaca el mexicano Dr. Francisco Ucán Marín, científico que se desempeña como asesor científico del Gobierno de Canadá en materia de Biodiversidad, Océanos, Fauna y Ecotoxicología.

VOTO DE LOS MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTRANJERO

El Instituto Nacional Electoral (INE) es el organismo público autónomo encargado de organizar las elecciones federales en México y coadyuvar con los Organismos Públicos Locales Electorales de las entidades federativas en las elecciones locales.

Asimismo, el INE tiene el mandato de garantizar tu derecho a votar y elegir sus cargos de elección popular, sin importar su lugar de residencia.

En 2018, los ciudadanos mexicanos que viven en el extranjero podrá participar en las elecciones para renovar la Presidencia y el Senado de la República, así como las Gubernaturas de los estados de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, y Yucatán, y la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Para mayor información consulte el siguiente enlace: <http://www.votoextranjero.mx/web/>



CONFERENCIA MAGISTRAL DE LA ESCRITORA Y ACADÉMICA MARGO GLANTZ EN LA UNIVERSIDAD DE TORONTO

La reconocida escritora y académica mexicana Margo Glantz clausuró el 15 de noviembre la trilogía cultural y artística 2017 “Artes Expansivas: Diálogo y Producción Cultural en México/Siglo XXI”, organizada conjuntamente por el Consulado General de México, el Departamento de Estudios Latinoamericanos de la Universidad de Toronto, el *Institute for Creative Exchange -ICE-* y Aeroméxico.

Miembro de la Academia Mexicana de la Lengua y doctora Honoris Causa por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Glantz conversó sobre sus obras *Las genealogías*, *La polca de los osos*, *Yo también me acuerdo*, *Historia de una mujer que caminó por la vida con zapatos de diseñador*, así como de sus múltiples ensayos dedicados a Sor Juana Inés de la Cruz.

La escritora hizo referencia a la poesía hispanoamericana, sus inquietudes políticas y sus más recientes *twitts*, a los que define como una nueva forma de comuni-



cación masiva e instantánea que favorece el ingenio, la capacidad de síntesis y el ensayo con aforismo.

Al hilo conductor entre sus obras y los filósofos, escritores y poetas que influyeron en su obra, Margo Glantz narró sus experiencias personales, familiares y literarias que le llevaron a hacer periodismo, crónicas de viaje, ensayos académicos, notas periodísticas e investigación diversa.

Hizo hincapié en los rasgos comunes de sus obras y las de autores como Sor Juana, Octavio Paz, Nelly Campobello, Juan José Arreola, Juan Rulfo, Joe Brainard, George Perec y el español Luis Alberto de Cuenca.

Entre los temas abordados por la escritora, se encuentran sus relatos sobre el cuerpo, la enfermedad y las deformaciones, las cuestiones banales, los textos dedicados a la feminidad, la libertad de la palabra, la dignidad, el tiempo, la identidad, las raíces familiares, entre otros.



NUEVO CÓNSUL PARA ASUNTOS ECONÓMICOS Y COMUNITARIOS RODRIGO DANIEL MENDIVIL OCAMPO

Rodrigo Daniel Mendivil Ocampo nació el 11 de julio de 1981 en la Ciudad de México. Es Licenciado en Relaciones Internacionales por el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) de la Ciudad de México y miembro de carrera del Servicio Exterior Mexicano desde el 2006.

De 2006 a 2012, estuvo adscrito en la Embajada de México en Panamá encargado de los asuntos culturales, enlace con la comunidad mexicana y, posteriormente, de los asuntos políticos y de prensa .

De 2012 a noviembre de 2017, estuvo cargo de los asuntos financieros y de presupuesto en la Misión Permanente de México ante la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en París, Francia.

Rodrigo Mendivil trabajó en los sectores de consultoría e industria textil en la Ciudad de México. La labor de Rodrigo Mendivil en el Consulado General en Toronto se concentrará en los asuntos económicos y comunitarios.



CAMPAÑA “ÚNETE PARA PONER FIN A LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES Y NIÑAS”

EN EL MARCO DEL “DÍA INTERNACIONAL PARA LA ELIMINACIÓN DE LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES” CELEBRADO EL 25 DE NOVIEMBRE, EL PERSONAL DEL CONSULADO GENERAL SE SUMÓ A LA CAMPAÑA “ÚNETE PARA PONER FIN A LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES Y NIÑAS” DE NACIONES UNIDAS

#DíaNaranja #IgualdadDeGéneroSRE



MEXICANOS EN TORONTO

GUSTAVO MARTÍNEZ

Gustavo nació en Pachuca Hidalgo y actualmente residen en Toronto. Es uno de los seis hijos de Heliodoro Martínez y Aurora Mcnaught. Asistió a la Escuela Primaria “Hijas de Allende en Pachuca” donde se distinguió como estudiante. En 1947 ingresó al Instituto Politécnico de Pachuca.

Su padre fue socio de “Talleres Marther”, constructores de maquinaria para múltiples industrias y su madre ama de casa, quien siempre insistió en la educación de sus hijos y a pesar de los escasos recursos económicos, todos sus hermanos obtuvieron grados profesionales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto y Escuela Nacional de Agricultura.

A los quince años de edad ingresó a trabajar en el taller de su padre, donde bajo su tutela aprendió con gran habilidad la operación de máquinas y herramientas. A la súbita muerte de su padre, se traslada a Monterrey donde trabajó en Fábricas de Vidrio y posteriormente en los campos petroleros de Pemex en Cerro Azul y Poza Rica Veracruz.

Gustavo, platíquenos sobre la decisión de viajar a Canadá en bicicleta:

En 1955, trabajando en Poza Rica, empecé a entrenar ciclismo con miras a realizar un viaje en bicicleta de México a Toronto del cual había hablado y planeado con mi hermano Arturo por varios meses y cuyo fin era simplemente tratar de lograr una gran aventura de verano.

El 29 de Abril de 1956 mi hermano y yo salimos de los Indios Verdes en la Ciudad de México a bordo de dos bicicletas usadas, mapas de Norte América, visas para cruzar Estados Unidos y 100 dólares en el bolsillo.



Ochenta y dos días después llegamos a Detroit, pasamos la frontera para poner pies en tierra canadiense en Windsor Ontario. Seguimos nuestra ruta rumbo a Toronto cruzando los campos agrícolas de la región y por las Cataratas de Niagara. Recuerdo haber llegado a Toronto en un día de verano esplendoroso, pedaleando a lo largo del boulevard del lago y sintiendo que esta era la mejor meta para finalizar nuestra aventura.

Ésta aventura y sus consecuencias se detalla en la película CICLO filmada en 2009 por mi sobrina la cineasta Andrea Martínez Crowder, hija de Arturo, presentada en el festival de cine de Méxi-



co en 2011 y proyectada en múltiples pantallas de Estados Unidos, Canadá y Teherán. En festivales de cine de Vancouver y Toronto ganó el premio “Favorita de la Audiencia.”

¿Cuál fue su impresión al llegar a Canadá?

Al llegar a Canadá, nos encontramos con un país en pleno desarrollo con grandes oportunidades para trabajadores capacitados y decidimos prolongar nuestra “visita”.

En la época de los cincuentas, Toronto era una ciudad gris y aburrida, pero con un gran futuro. Empezamos a tomar clases nocturnas de inglés en la escuela “Jarvis Colligate” y a buscar empleo. Yo encontré trabajo como obrero en ‘kawneer’, una fábrica de productos de aluminio y mi hermano en el Departamento de Ingeniería de “Canadian National Telegraphs”. Meses después con la ayuda de mi hermano, obtuve empleo como dibujante en ese mismo departamento. En 1957 ambos obtuvimos la residencia canadiense.

Los siguientes cuatro años continúe tomando clases de inglés y cursos por correspondencia de matemáticas. En 1962 ingrese a la Universidad de Waterloo y en 1967 ingresé a la Universidad de Toronto donde recibí el grado de Ingeniero Mecánico y fui nombrado miembro de la Asociación de Ingenieros Profesionales de Ontario (APEO).

Cincuenta años después Michelle, una de mis dos hijas, obtuvo la Maestría en *Occupational Therapy* de la Universidad de Toronto. Amanda mi hija mayor, graduada de la Universidad de York con un MBA, es una reconocida y exitosa cantante internacional y mi esposa Hilary, con quien tengo cincuenta años de casados, es el eje central de nuestra familia.

Derivado de su experiencia, qué consejo le puede dar a las nuevas generaciones:

Hay que vivir la vida sin miedo, hay que hacer lo mejor que se pueda sabiendo que la recompensa generalmente es proporcional al esfuerzo.

Por eso, en compañía de mi esposa Hilary disfruté de la buena cocina, los buenos vinos, la literatura, todo género de música, viajes y sobre todo la fraternidad con los amigos y la familia.

SERVICIOS CONSULARES

AUTORIZACIÓN ELECTRÓNICA DE VIAJE
(ELECTRONIC TRAVEL AUTHORIZATION, ETA)

¿Tienes planes de viaje a Canadá?



¡Prepárate!

Tramita en línea tu **Autorización Electrónica de Viaje (eTA)** con anticipación.

La eTA es un breve formulario electrónico sobre **datos personales y recursos económicos** con los que sustentarás tu viaje a Canadá.

Antes de tramitarla recuerda tener a la mano:

- Tu pasaporte vigente.
- Una tarjeta de crédito o débito.*
- Un correo electrónico.

Tramítala tú mismo y evita contratiempos:
www.cic.gc.ca/english/visit/eta.asp

Recuerda que proporcionar información fraudulenta es motivo de **inadmisibilidad**.

*El costo de la eTA es de 7 dólares canadienses (no reembolsables).

Guía del Viajero SRE
www.gob.mx/guialdaviajero



Consulado General de México en Toronto
Facebook: Consulado General de México en Toronto
Twitter: @ConsulMexTor
416-368-2875

SRE
SECRETARÍA DE
RELACIONES EXTERIORES



SÍGUENOS EN:



DESCARGUE LA APLICACIÓN DE
SERVICIOS CONSULARES
"MICONSUMEX"



MICONSUMEX
INFORMACIÓN EN LA PALMA DE SU MANO

¡DESCARGUE LA APP!



Disponible en
App Store



Disponible en
Google play

SRE
SECRETARÍA DE
RELACIONES EXTERIORES

ENLACES ÚTILES

- Información sobre trámites consulares: www.consulmex.com
- SIRME: <https://sirme.sre.gob.mx/>
- **MEXITEL** haga su cita
- Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx
- Embajada de México en Canadá: www.sre.gob.mx/canada
- Presidencia de México www.presidencia.gob.mx
- Secretaría de Turismo www.sectur.gob.mx
- **México-Canadá**
- Consejo Nacional para la Cultura y las Artes: www.conaculta.gob.mx
www.ecultura.gob.mx

PROCEDIMIENTO PARA SOLICITAR EL
PASAPORTE MEXICANO

Se ha implementado en todas sus Representaciones en el exterior un nuevo procedimiento para el trámite de **pasaporte mexicano**.

La solicitud la deberá realizar en el Consulado General y posteriormente el pasaporte se imprimirá en un centro de procesamiento en la Ciudad de México.

Por ello, le sugerimos programar la solicitud con antelación a la fecha en que necesitará su documento de viaje, ya que el tiempo de procesamiento es de 3 a 4 semanas.

Es importante tomar en cuenta que para presentar su solicitud en el Consulado, es indispensable realizar una cita a través de **MEXITEL** (1-877-639 4835) o a través de su **portal**.

Le recomendamos consultar los requisitos en el siguiente **enlace**, así como las **tarifas** vigentes, es importante tomar en cuenta que el pago deberá realizarse **en efectivo**.

Centro de Información y
Asistencia a Mexicanos (CIAM)

México

Tourism Board



Guía del Viajero SRE

MEXICO
SECRETARÍA DE
RELACIONES EXTERIORES